

Klassen- und Studienfahrten am Couven-Gymnasium

Letzte Änderungen gemäß Schulkonferenz vom 01.04.2025

Ziele:

- Die Fahrt in Kl. 5 dient dem Kennenlernen in der neuen Klasse.
- In der Jahrgangsstufe 6 geht es um die Stärkung der Klassengemeinschaft.
- Die Reisen in das europäische Ausland stärken die fremdsprachlichen Kompetenzen und fördern die Bereitschaft und Fähigkeit zur internationalen Verständigung.
- Die Skifahrt in der Jahrgangsstufe 9 strebt neben der Sport- und Gesundheitsförderung das Ziel an, den Austausch und das Kennenlernen im Oberstufenjahrgang über die bisherigen Klassengemeinschaften hinaus so zu ermöglichen, dass sich während der gesamten Dauer der Oberstufe gute Kooperationszusammenhänge unter den Schülerinnen und Schülern bilden.
- Die Studienfahrten vertiefen als fachbezogene Exkursionen den Fachunterricht - vor allem im Leistungskurs - und erweitern den Blick auf Regionen und Kultur unserer europäischen Nachbarländer.

Rahmenplan

Jgst.	Art der Fahrt	Termin	Kostengrenze
5/6	In Kl. 5: Eine halbwöchige Wanderfahrt	1. Halbjahr 5	80 €
	In Kl. 6: Eine halbwöchige Wanderfahrt		130 €
	je 2 Wandertage; in Kl.6 können diese an die Wanderfahrt angehängt werden		15 € pro Tag
7	einwöchige internationale Begegnung in England	2. Halbjahr	450 €
	einwöchige Klassenfahrt mit naturwiss. Schwerpunkt der MINT-Klassen		350 €
8	8-10-tägige Austauschmaßnahmen auf freiwilliger Basis in klassenübergreifenden Gruppen für interessierte Schüler/innen aus den achten Klassen mit Frankreich	2. Halbjahr	250 €
9	einwöchige Skifahrt der gesamten Jahrgangsstufe 9	Ende des 1. Hj.	575 €
EF/Jg. 10	Erasmus+-Fahrten		50 – 100 € Eigenanteil
Q2	Studienfahrt in Jgst. 12, 1. Halbjahr, im Umfang von 5 Unterrichtstagen.	Vor den Herbstferien	575 €

- Zusätzlich sind ab Jahrgangsstufe 7 eintägige fachbezogene Exkursionen möglich.
- Die Klassen-, Jahrgangs- und Studienfahrten werden durch Austauschmaßnahmen und Fahrten im Rahmen von Projektkursen ergänzt.
- Besondere Bedeutung hat zudem das Auslandsjahr. Seit Jahren steigt die Zahl derjenigen Schülerinnen und Schüler, die einen längerfristigen Auslandsaufenthalt unternehmen wollen, stetig an. Die meisten drei-, sechs- oder zehnmonatigen Auslandsaufenthalte finden in der Jahrgangsstufe EF statt.

Skifahrt der Jahrgangsstufe 9

Die Skifahrt der Jahrgangsstufe 9 des Couven-Gymnasiums kann auf eine Jahrzehnte lange Tradition zurückschauen. Sportliche sowie pädagogische Erfolge dieser Fahrt haben ihr einen festen Platz im Fahrtenplan der Schule verschafft.

Ziele und Bedeutung der Skifahrt

1. Erlernen neuer Bewegungsformen

Als Schulfahrt mit sportlichem Schwerpunkt bietet die Skifahrt die Möglichkeit, die Schülerinnen und Schüler mit Formen des Sporttreibens bekannt zu machen, welche die meisten aus zeitlichen und räumlichen Gründen noch nicht kennen gelernt haben. Bewegungsaktivitäten in freier Natur stehen im Mittelpunkt und bieten Gelegenheit zum spielerischen Erlernen von Bewegungen unter verschiedenen Geländebedingungen.

2. Naturerlebnisse vermitteln

Die ungewohnte Umgebung und der intensive Kontakt mit der Natur vermitteln besondere Erlebnisse. Eine bewusste Wahrnehmung der natürlichen Umwelt und Einblicke in ökologische Zusammenhänge werden damit ermöglicht. Die Beeinflussung der natürlichen Gegebenheiten durch den Skitourismus und die wirtschaftliche Bedeutung für die Alpenregionen sind wichtige Erkenntnisse.

3. Soziale Kompetenzen stärken

Die sportlichen Aktivitäten bieten vielfältige Möglichkeiten gemeinsamen Handelns in den Skigruppen. Der sehr unterschiedliche Lernfortschritt der Schülerinnen und Schüler birgt die Chance des gegenseitigen Helfens in den Gruppen. Außerdem hat sich der tatkräftige Einsatz von Schülerinnen und Schülern, die bereits Skifahren können, als Begleiter und Helfer in den Skigruppen als Erfolgsmodell bewährt.

Organisation und Ablauf der Skifahrt

Die Skifahrt findet als Stufenfahrt des 9. Jahrgangs statt. Skiunterricht wird fachkundig von den begleitenden Lehrerinnen und Lehrern erteilt. Für nicht skifahrende Schülerinnen und Schüler wird ein Wander- und Besichtigungsprogramm unter Leitung einer Lehrperson angeboten.

Tagsüber finden schneesportliche Aktivitäten statt, die Abende sind mit Spielen, Turnieren und Besprechungen gefüllt. Es bleibt genügend Raum für Kleingruppenunternehmungen, Gespräche, Rückzug zum Lesen, Musizieren, Briefe schreiben usw.

Bei der Durchführung sowohl der Skikurse als auch der Abendgestaltung werden die Lehrer durch einige Schüler/innen, die als Sporthelferinnen und Sporthelfer ausgebildet worden sind, tatkräftig unterstützt.

Vielleicht noch ein wichtiger Hinweis: Die StädteRegion Aachen gewährt Zuschüsse zu Klassenfahrten!

http://www.staedteregion-aachen.de/wps/portal/internet/home/service/aemter/a51!/ut/p/c5/04_SB8K8xLLM9MSSzPy8xBz9CP0os_gADxNHQ09_A0sLYzdHA08LC7cA70BTIzMPY_1wIIZCo8bEwAQib4ADOBroB6ek6kfqR5njtMfSUD8sL78oF-ieEP1IJ30_j_zcVP2CXEtPXXcfEwD5pflB/dl3/d3/L2dBISEvZ0FBIS9nQSEh/